

# 洗心

題字は栗原正雄師=臨濟宗妙心寺派宗務総長(福山市)

何十年來の友が「主人が足を手術し、痛みがなくなつて歩くのが楽になった」と喜んでいた。

ところが「主人が」「くなられた」との一報を受けた。お昼を食べた後、急遽されたらしい。

温和なご主人に頼っていた友は、強いショックを受けていた。

友の娘さんから「お母さんが

# 東古里との縁で東京の寺

## 広島などの出身者 交流の輪

参加者は、境内で広島県安芸太田町出身の学僧大瀛(1759~1804年)の墓前法要に参列後、ホールに移動して純心寺(千葉県成田市)の曾我弘章住職(65)による市出身の法話に耳を傾けた。曾我住職は、広島東洋カープの中村選成捕手がドラフト指名の際に母親へ感謝の気持ちを示したエピソードなどを紹介しながら「阿弥陀様はどんな時も変わらぬお慈悲を届けてくださる。私たちの心温かい命の親様

の親父が足を手術し、痛みがなくなつて歩くのが楽になった」と喜んでいた。

電話して「『食い力』といふことあるから、しっかり食べて、くじともくなつた」というが、薬も飲んで、子どもや孫に心配

明窓(めいそう) 友の悲しみ

『食事も要らん、薬も飲まん』した。と書かれていた。私は友に「へーー」を飲んだり、お菓子を食べたりしながら「私を置いて先に逝ったから許さないよ」などと会話を楽しんでいた。「あまり泣いて、くじともくなつた」というが、明るく話せば話せばほど、笑えば笑うほど、友の悲しさ、むなし



築地本願寺であった広島県出身者たちの交流会



築地本願寺にある大瀛の墓前で

宮まれた法要で焼香する参列者(いずれも11日)

本願寺派は、出張法要のように郷里を離れた門徒をつけ、離郷門信徒のつどいと呼ぶ。17年度は35寺・組が築地本願寺で実施し、中国地方からは高林坊(安芸高田市)など広島、山口、島根県の6寺が開いた。同派寺院活動支援部(京都府)は、過疎対策に有効な手法として普及に力を入れており、築地本願寺や西本願寺(同)などの会場提供や開催助成金の形で支援している。

11日の交流会に参加した東広島市出身の僧侶大江和正さん(45)は昨年12月、東京都北区に新たに寺を開いた。「お寺には出身者と故郷を結ぶ役割が求められている。広島出身の門徒が交流し、お念仏と共に日頃から集う所が親父にしたい」と企図していた。

広島県内の寺の住職が東京に出向く出張法要も増えている。淨念寺(竹原市)は昨年7月、築地

東京都内の寺で、広島や島根の出身者による交流の輪が広がっている。ゆかりの講師を招いて法座を開いたり、地方の僧侶が出張法要を當んだり。交流会では郷里の話題で盛り上がる。寺が古里との縁をつなぎ留める役割を果たしている。

(久行大輝)  
浄土真宗本願寺派の築地本願寺(東京都中央区)門信徒や僧侶たち約20人。交流会の開催は5年目で、「元気じやつた?」

対象にした「離郷門信徒の交流会」があつた。集まつたのは東京、神奈川、話を持ちました。

11日の交流会に参加した東広島市出身の僧侶大江和正さん(45)は昨年12月、東京都北区に新たに寺を開いた。「お寺には出身者と故郷を結ぶ役割が求められている。広島出身の門徒が交流し、お念仏と共に日頃から集う所が親父にしたい」と企図していた。

広島県内の寺の住職が東京に出向く出張法要も増えている。淨念寺(竹原市)は昨年7月、築地

本願寺で初めて「仏縁を喜ぶ会」を開催。首都圏の34人が勤行や法話、親睦会に参加した。星野裕峰住職(65)は「出身者同士が親交を深める貴重な場として喜ばれた。子どももいて、次代へお念仏を伝える縁になつた」と語る。今年は9月に開催を予定する。

16年には10回目の開催を記念し、伝統芸能の石見神樂の舞台も催した。

16年には10回目の開催

坊主が酒を般若湯と流布しているが、鶏を鑽籠菜といふこと

は本を読まないものは知らない」

これは、森鷗外の「鶏」にある一節である。このネタ元は、11世紀後半の中国北宋で活躍した政治家であり詩人の蘇東坡が記した「東坡志林」にある。「僧は酒を般若湯、魚を水梭花、鶏を鑽籠菜」と呼び、つまり口を欺くだけで益なく、世間では笑われている。不義を美文で言ふ繕う者も、これと何が異なるのか」とあり、戒律の厳しい中国の僧が、美しい表現を隠

放てば手にみてり  
文と絵 吉村昇洋

(44)



## お酒と仏教

### 般若湯と呼ばれる理由

「坊主が酒を般若湯と流布しているが、鶏を鑽籠菜といふこと

は本を読まないものは知らない」

これは、森鷗外の「鶏」

にある一節である。この

ネタ元は、11世紀後半の

中国北宋で活躍した政

治家であり詩人の蘇東

坡が記した「東坡志林」

にある。「僧は酒を般若湯、

魚を水梭花、鶏を鑽

籠菜」と呼び、つまり

口を欺くだけで益

なく、世間では笑われ

ている。不義を美文で言

ふ繕う者も、これと何が

異なるのか」とあり、戒律の厳しい中国

の僧が、美しい表現を隠

調べていくうちに、12世

を見て、その粗暴な振る

住職(臨床心理士、普門寺副)

では、般若湯はどうか。行かせた。寺の僧はこれ

と見て、その粗暴な振る

住職(臨床心理士、普門寺副)